



Desciende economía por agro e industria

Por [Ernesto Sarabia](#) / 

En el segundo trimestre del año, el PIB de las actividades primarias o renglón agropecuario fue el de mayor caída.

Después de crecer dos trimestres, el Producto Interno Bruto (PIB) tuvo una reducción de 0.07 por ciento de abril a junio, respecto a los primeros 3 meses del año. Esto, como resultado de la disminución en actividades agropecuarias e industrial en combinación con los servicios.

La estimación oportuna del Inegi muestra que, con cifras ajustadas por estacionalidad, el PIB avanzó 0.88 por ciento de octubre a diciembre de 2017 y un 1.13 por ciento de enero a marzo pasado.

En el segundo trimestre del año, el PIB de las actividades primarias o renglón agropecuario fue el de mayor caída, de 2.12 por ciento, respecto a los primeros tres meses del año y con ello padeció su primera disminución en 12 trimestres.

Aunque redujo su ritmo de crecimiento a una tasa de 0.34 por ciento en el segundo trimestre, desde 1.12 por ciento del trimestre previo, el sector servicios (actividades terciarias) reportó un alza anual de 2.43 por ciento. Con datos desestacionalizados, el PIB total subió 1.62 por ciento anual en el segundo trimestre de 2018 versus 2.33 de enero a marzo pasado.

Enric Domene, analista económico en Invex, explicó que el sector industrial se contrajo debido a la reducción de la plataforma petrolera y la menor inversión en construcción, al tiempo que los servicios presentan una desaceleración ante un menor dinamismo del consumo.

Francisco Flores, economista para México de Banorte-IXE, destacó que el sector servicios sigue siendo el principal motor de crecimiento. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, dijo que para la segunda mitad del año, la economía no escapará de la desaceleración tradicional ante la salida del viejo Gobierno y la llegada del nuevo.